
SG/JuPa/01/2019 
 

P r o t o k o l l  

über die Sitzung dem Jugendparlament 
der Samtgemeinde Fürstenau am 27.08.2019 

Anwesend: 
 
 
Vorsitzende 
Herr Jan Hömme,     
 
Mitglieder 
Herr Marvin Bruns,     
Herr Lennard Klausing,     
Herr Matthias Löning,     
Frau Anna-Lena Mannß,     
Herr Jakob Santel,     
 
Verwaltung 
Frau Kristina Heidemann,     

Es fehlen: 
Mitglieder 
Frau Chelsea Binia,     
Frau Jarmila Binia,     
Herr Admir Gashi,     
Herr Lars Hömme,     
Frau Lina Kenning,     
Frau Ines Leppich,     
Herr Mathes Rott,     
Herr David Santel,     
Frau Alina Wedler,     
 
 
Verhandelt: 
Fürstenau, den 27.08.2019, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes der Samtgemeinde Fürstenau, Schloßplatz 
1, 49584 Fürstenau 

 

Punkt Ö 1) Begrüßung 
 
 Der Vorsitzende des Jugendparlaments Jan Hömme begrüßt die  

Mitglieder des Jugendparlaments, die Gäste und die Vertreterin der 
Presse. 
Um 18.00 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung des 
Jugendparlaments im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes der 
Samtgemeinde Fürstenau. Jan Hömme stellte die Beschlussfähigkeit 
des Jugendparlaments fest.  

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.1) 
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Punkt Ö 2) Eröffnung der Sitzung 
 
 Siehe Ö 1 Begrüßung  

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 
 
Punkt Ö 3) Einwohnerfragestunde 
 
 Vorerst lagen von den anwesenden Einwohnern keine Fragen vor.  

 
(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 

 
Punkt Ö 4) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
 Der Vorsitzende stellt fest, dass es eine ordnungsgemäße Ladung gab. 

 
(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 

 
Punkt Ö 5) Namentliche Feststellung der anwesenden und der fehlenden Mitglieder 
 
 Der Vorsitzende stellt die Anwesenheit laut Anwesenheitsliste fest.  

 
(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 

 
Punkt Ö 6) Genehmigung des Protokolls 
 
 Das Protokoll von April 2019 wurde einstimmig verabschiedet. Zudem stellte 

der Vorsitzende einen aktuellen Kassenbericht vor. Es wurden bisher 400€ 
ausgegeben. 300€ für den DJ bei der Kirmes in Fürstenau und 100€ für die 
KJG Fürstenau. Die Kosten der Ferienpassveranstaltung können noch nicht 
berücksichtigt werden.  

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 
 
Punkt Ö 7) Antrag der KLJB Schwagstorf auf Bezuschussung einer Terrasse 
 
 Auf Grundlage der Förderrichtlinien des Jugendparlaments wird sich die 

Bezuschussung auf 200€ belaufen. Da es sich hierbei um eine Anschaffung 
handelt, die für alle zugänglich ist. Die gewünschten 250€ können nicht 
bezuschusst werden. 
 

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 
 
Punkt Ö 8) Antrag der KLJB Schwagstorf auf Bezuschussung einer Landjugendfahrt 
 
 Da es sich hierbei um eine Aktion handelt, die nicht für zugänglich ist, da eine 

Mitgliedschaft in der Landjugend grundlegend ist, beläuft sich hier der Beitrag 
des Zuschusses auf 70€. Die gewünschten 250€ können nicht bezuschusst 
werden.  

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.2) 
 
 
Punkt Ö 9) Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
 -Der Antrag der Initiative You&Night wird auf die nächste Sitzung vertagt, da 

noch nicht alle Kosten feststehen. 
-Für die Teambuilding-Maßnahme wurde der Besuch eines Escape-Rooms 
vorgeschlagen. Hierzu sollen unterschiedliche Räume in Osnabrück, Lingen 
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und Fürstenau angefragt werden. Bei der Doodle-Umfrage kann noch bis 
Freitag den 30.08.2019 abgestimmt werden. Anschließend soll gemeinsam 
gegessen werden. 
-Da der Vorsitzende Jan Hömme in näherer Zukunft sein Studium beginnt, 
sucht er für Termine in der Woche eine Vetreter*in. Anna-Lena Mannß und 
Jakob Santel haben sich dazu bereit erklärt, sich diesen Posten zu teilen. Jan 
Hömme wird weiterhin die administrativen Tätigkeiten übernehmen. 
 

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.3) 
 
Punkt Ö 10) Rückblick: Kinderferienpassaktion 
 
 Es ging am 11.08.2019 mit 17 Kindern zum Bullermeck nach 

Alfhausen. Die Veranstaltung hat sehr gut geklappt und sowohl die 
Kinder als auch die Betreuer*innen hatten viel Spaß. 
 

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.3) 
 
Punkt Ö 11) Ausblick auf zukünftige Veranstaltungen 
 
 Jan Hömme berichtet, dass in den Herbstferien eine 

Kleidertauschbörse im JuKz stattfinden soll. Die Idee ist es, dass 
aussortierte Kleidung getauscht werden kann. Hier spielt auch der 
Nachhaltigkeitsfaktor eine große Rolle.  
Matthias Löning möchte bei seiner Arbeitsstelle anfragen, ob sie 
vielleicht Kleidung sponsoren möchten.  
Anna-Lena Mannß fragt bei Birgit Möller nach Tipps und Erfahrungen 
für solche Projekte.  
Die Terminvorschläge werden in der Whatsapp-Gruppe diskutiert. Es 
stehen der 13.10 und 20.10.2019 zur Auswahl.  
Alles Weitere wird in den kommenden Wochen weiter geplant. Mitte 
September soll mit der Werbung begonnen werden. 
 

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.3) 
 
Punkt Ö 12) Einwohnerfragestunde 
 
 Es wurden keine weiteren Fragen gestellt. 

 
(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.3) 

 
Punkt Ö 13) Schließung der Sitzung 
 
 Der Vorsitzende Jan Hömme bedankt sich bei allen Anwesenden und 

beendet die Sitzung um 18:40 Uhr. Am Ende wurde noch ein Foto gemacht. 
 

(SG/JuPa/01/2019 vom 27.08.2019, S.3) 
 

 

 

 
Der Ratsvorsitzende Der Samtgemeindebürgermeister Die Protokollführerin 
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